

A

HOMÉLIE / 2^{ÈME} DIMANCHE D'AVENT « A »

07 décembre 2025

« CÔTÉ GIVRÉ, CÔTÉ RUGUEUX ? »

Mes amis,

vous vous rappelez peut-être de la publicité, pas si récente que cela, à propos des mini-wheats, ces petites collations genre céréales, avec un côté GIVRÉ et un autre côté PLUS RUGUEUX, plus basique, pourrait-on dire.

Même si le côté rugueux ne semble pas aussi attirant que le côté givré, il est quand même bon à déguster, ça reste une bonne nourriture.

C'est ainsi que l'on pourrait qualifier la Parole de Dieu, qui nous est livrée aujourd'hui.

Elle nous présente vraiment le côté rugueux de ce à quoi nous sommes appelés comme disciples du Seigneur.

La Parole de Dieu n'y va pas de main morte, aujourd'hui, et elle nous présente les choses dans toute leur authenticité.

Et ce n'est pas parce qu'elles sont exigeantes, qu'elles ne sont pas bonnes.

Jean-Baptiste dit bien, dans l'évangile:

« Convertissez-vous, car le Royaume des Cieux est tout proche. Produisez donc un fruit qui soit digne de la conversion. »

Il n'essaie pas de nous flatter dans le sens du poil, et il nous dit de ne pas nous chercher d'excuse, « car tout arbre qui ne produit pas de bons fruits va être coupé », affirme-t-il.

C'est donc la partie très engageante de la vie chrétienne, qui nous est rappelée aujourd'hui.

Il n'y a pas de vrai témoignage, si nous ne sommes pas résolument impliqués sur le chemin de la justice.

Tout disciple de Jésus doit travailler ardemment à ce qu'il y ait plus de justice dans le monde, plus d'égalité entre tous,

plus de fraternité entre chaque être humain.

Jean-Baptiste poursuit, en fait, le discours que le prophète Isaïe avait lancé bien des années auparavant; il nous indique, dans la 1^{ère} lecture, à quoi doit ressembler notre témoignage de croyants au sein du monde:

« Il jugera les petits avec justice, avec droiture,

il se prononcera en faveur des humbles du pays; la fidélité est la ceinture de ses reins. »

Il affirme qu'il n'y aura plus de mal

A
h

et de corruption, c'est là
la mission à laquelle nous sommes conviés.

Jésus avait dit quelque chose de semblable dans une comparaison qu'il avait utilisée; on retrouve cela au chapitre 15, verset 2 de l'évangile selon St-Jean: « Tout sarment qui est en moi, mais qui ne porte pas de fruit, mon Père l'enlève. Tout sarment qui porte du fruit, il le purifie en le taillant, pour qu'il en porte davantage. »
C'est donc l'occasion de regarder aujourd'hui qu'est-ce qui a besoin d'être taillé chez nous pour que nous produisions davantage des fruits de justice et de conversion.

- C'est peut-être notre PATIENCE qui a besoin d'être aiguisée davantage, parce que nous avons de la misère à accepter que tout ne fonctionne pas à notre goût et aussi vite qu'on le voudrait.
- C'est peut-être notre PERSEVÉRANCE, à laquelle St-Paul fait référence dans sa Lettre aux Romains, alors que nous sommes peut-être portés à nous décourager trop vite, et à abandonner la partie dès qu'une difficulté se présente.
- C'est peut-être notre capacité à nous ACCORDER AVEC LES AUTRES, et à faire des compromis pour en arriver à mieux vivre entre nous.
- C'est peut-être notre capacité d'ACCUEIL, qui a besoin de grandir; St-Paul le dit: « Accueillez-vous donc les uns les autres, comme le Christ vous a accueillis pour la gloire de Dieu. »

En fait, la Parole de Dieu nous invite à devenir une seule âme, un seul esprit, à donner un témoignage unanime, qui puisse démontrer comment le Seigneur est celui qui unit les humains entre eux, qui leur fait vaincre leurs différences, qui fait passer la charité en premier, avant tout désir de vengeance ou de satisfaction personnelle.

Notre nouveau pape Léon XIV l'exprimait bien dans ses premiers mots, prononcés après son élection, le 8 mai dernier, au balcon de la Basilique St-Pierre:
« Que la paix soit avec vous tous.

Très chers frères et soeurs,
c'est la première salutation du Christ Ressuscité.
Moi aussi, je voudrais que cette salutation de paix entre dans votre cœur, qu'elle rejoigne vos familles et toutes les personnes où qu'elles soient, tous les peuples, toute la terre.

Que la paix soit avec vous ! C'est la paix du Christ ressuscité, une paix désarmée et une paix désarmante et persévérande. Elle vient de Dieu, lui qui nous aime tous, de façon inconditionnelle. »